
Einladung zur 18. Sitzung des
53. Studierendenparlaments

– Version 1 –

Ort: 42-105

Datum: 20.12.2023

Zeit: 18:00 Uhr

Liebe Studierende, Lieber AStA, Liebe Fachschaften, Liebe Interessierte,

hiermit laden wir euch herzlich zur 18. Sitzung des 53. Studierendenparlaments am 20.12.2023 um
18:00 Uhr in Raum 42-105 ein (mehr Informationen findet ihr hier).

Die vorläufige Tagesordnung lautet wie folgt:

1. Begrüßung und Formalia

(a) Feststellung der Beschlussfähigkeit

(b) Beschluss der Tagesordnung

(c) Annahme der Protokolle

2. Mitteilungen

3. Berichte

4. Finanzanträge (siehe Seite 2)

5. Aufwandsentschädigungen (siehe Seite 4)

6. Wahlen in den AStA (siehe Seite 6)

7. Personalia (in geheimer Sitzung nach § 6 Abs. 3 der Geschäftsordnung)

8. Verschiedenes

Die Sitzung ist universitätsöffentlich.

Mit freundlichen Grüßen

Das Präsidium des 53. Studierendenparlaments

https://www.stupa.uni-kl.de/parlament/termine


FA zur Abstimmung/Bericht im StuPa

FA# Zweck BetragAntragssteller*inHH

5/24 Post- und Fernmeldegebühren 1.000,00 €

📯, 📠 & ☎

Altmann51105

6/24 Zeitschriften / Abos 750,00 €

Für unsere laufenden Zeitschriften und online Abos.

Altmann51106

8/24 Reisekosten LAK, Vernetzung innerhalb RLP 500,00 €

Pauschalmittel für kurzfristige Fahrten in RLP.

Altmann52701

10/24 Allg. Öffentlichkeitsarbeit 500,00 €

Flyer/Werbematerial, bspw. zur Bewerbung vakanter Referate.

Altmann53101

12/24 Hochschulwahlen 2024 5.000,00 €

Werbematerial, Stimmzettel, Verpflegung, Porto etc.

Altmann53201

14/24 Schlüssel und Transponder 500,00 €

Selbsterklärend.

Altmann51701

16/24 Allg. IT-Support (digital), RHRK, Software 1.500,00 €

RHRK-Azubis etc.

Altmann51103

17/24 Allg. IT-Material (analog) 500,00 €

Kabel, Mäuse, Tastaturen, …

Altmann51104

18/24 Verpflegung für Sitzungen 750,00 €

Verpflegung für AStA-, StuPa-, LAK- und andere Sitzungen bzw. generell 
Arbeitstreffen.

Altmann53401

19/24 Geschirrverleih – Verbrauchsmaterial und Ersatzb 2.000,00 €

Neue Gläser, Geschirr und anderes Verleihmaterial nach Bedarf.

Altmann51108

20/24 Allg. Druckkosten Bürobetrieb 2.000,00 €

Selbsterklärend.

Altmann53102

21/24 Geschäftsbedarf 3.000,00 €

Büromaterial; generell alles, was ein Büro so braucht.

Altmann51101

22/24 Druckerei – Verbrauchsmaterial 12.000,00 €

Kosten für Papier, Bindematerialien, Tinte, Folien, …

Altmann51475

23/24 Druckerei – Geschäftsbedarf 500,00 €Altmann51175

24/24 Druckerei – Wartung/Unterhalt 1.500,00 €

Reparaturen/Kundendienst

Altmann51275
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Zu TOP 4: Finanzanträge



FA# Zweck BetragAntragssteller*inHH

26/24 Anwaltliche Beratung Prüfungsangelegenheiten 750,00 €

Kosten für kurze anwaltliche Beratungen für Studium&Lehre und Soziales.

Altmann52601

27/24 Widerspruchskosten Prüfungsberatung 750,00 €

Kosten für Widersprüche gegen Bescheide der Uni.

Altmann68102

28/24 Kooperation Japanischer Garten 1.500,00 €

Selbsterklärend.

Altmann68402

29/24 Queer-Cafés und -Spieleabende 750,00 €

Verpflegung, Spiele etc. für die Veranstaltungsreihe.

Altmann53333

30/24 AStA-Kino – Lizenzgebühren 1.500,00 €

MPLC- und andere Lizenzkosten.

Altmann53103

31/24 AStA-Kino – Medien 500,00 €

Medien für Filmvorführungen.

Altmann53103

32/24 AStA-Kino – Getränke & Süßigkeiten 1.000,00 €

Selbsterklärend.

Altmann53104

33/24 AStA-Kino Druck (Plakate etc) 500,00 €

Betrag zur Beschaffung oder internen Abrechnung von Plakaten und sonstigen 
Printmedien, die zur Durchführung und Bewerbung des AStA-Kinos benötigt werden.

Altmann53102

34/24 Wartung Wasserspender 500,00 €

Selbsterklärend.

Altmann51107

35/24 Obst für die Fachschaften 4.200,00 €

Die Fachschaften sollen jeden Monat die Möglichkeit haben bis zu 15 kg Obst zu 
bestellen. Für den Rest des Haushaltsjahres sind dies 5 Monate. Pro Monat sind bis 
zu 350€ zu erwarten. Hieraus ergeben sich 1750€.

Altmann53603
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Beschlussempfehlungen der 8. Sitzung des AE-Ausschusses vom 14.12.23

Beschlussempfehlung für den Antrag auf Aufwandsentschädigung von Aaron Hackenberg 
in Höhe von 700 € für die Monate August ‘23 bis Oktober ’23

Der AE-Ausschuss empfiehlt dem Studierendenparlament den auf der Sitzung geänderten 
Antrag  auf  Aufwandentschädigung  von Aaron Hackenberg  anzunehmen.  Diese  Änderung 
wurde mit Zustimmung und im Beisein von Aaron Hackenberg auf der Sitzung beschlossen. 
Die  geleistete  Arbeit  rechtfertigt  die  beantragte  Höhe  der  geänderten  Aufwands-
entschädigung vollumfänglich.

Beschlussempfehlung für den Antrag auf Aufwandsentschädigung von Erik Friedek in Höhe 
von 400 € für die Monate August ‘23 und September ’23 sowie 650 € für die Monate 
Oktober  ‘23 und November ’23  

Der AE-Ausschuss empfiehlt dem Studierendenparlament den auf der Sitzung geänderten 
Antrag auf Aufwandentschädigung von Erik Friedek anzunehmen. Diese Änderung wurde mit 
Zustimmung und im Beisein von Erik  Friedek auf  der  Sitzung beschlossen.  Die geleistete 
Arbeit  rechtfertigt  die  beantragte  Höhe  der  geänderten  Aufwandsentschädigung 
vollumfänglich.

Beschlussempfehlung für den Antrag auf Aufwandsentschädigung von Leon Altmann in 
Höhe von 700 € für die Monate Oktober ‘23 bis Dezember ’23

Der AE-Ausschuss empfiehlt dem Studierendenparlament den auf der Sitzung geänderten 
Antrag auf Aufwandentschädigung von Leon Altmann anzunehmen. Diese Änderung wurde 
mit  Zustimmung  und  im  Beisein  von  Leon  Altmann  auf  der  Sitzung  beschlossen.  Die 
geleistete Arbeit rechtfertigt die beantragte Höhe der geänderten Aufwandsentschädigung 
vollumfänglich.

Beschlussempfehlung für den Antrag auf Aufwandsentschädigung von Emma Böhringer in 
Höhe von 400 € für die Monate November ‘23 und Dezember ’23

Der  AE-Ausschuss  empfiehlt  dem  Studierendenparlament  den  vorliegenden  Antrag  auf 
Aufwandentschädigung von Emma Böhringer anzunehmen. Der vorliegende Aufwand geht 
aus schriftlichen oder mündlichen Rechenschaftsberichten hervor.  Zudem rechtfertigt  die 
geleistete Arbeit die beantragte Höhe der Aufwandsentschädigung vollumfänglich.

Zu TOP 5: Aufwandsentschädigungen



Beschlussempfehlung für  den Antrag auf  Aufwandsentschädigung von Marek Oheim in 
Höhe von 650 € für die Monate Januar ‘24 und Februar ’24

Der AE-Ausschuss empfiehlt dem Studierendenparlament den auf der Sitzung geänderten 
Antrag auf Aufwandentschädigung von Marek Oheim anzunehmen. Diese Änderung wurde 
mit  Zustimmung und im Beisein  von Marek  Oheim auf  der  Sitzung beschlossen.  Hierbei 
möchte der AE-Ausschuss betonen, dass die Verkürzung des beantragten Zeitraums lediglich 
aufgrund  der  endenden  Legislatur  vorgenommen  wurde  und  nicht  weil  der  von  Marek 
Oheim erbrachte Arbeitsaufwand angezweifelt wurde. Die geleistete Arbeit rechtfertigt die 
beantragte Höhe der Aufwandsentschädigung vollumfänglich. 

Beschlussempfehlung für den Antrag auf Aufwandsentschädigung von Silvan Stein in Höhe 
von 350 € für die Monate November ‘23 und Dezember ’23

Der  AE-Ausschuss  empfiehlt  dem  Studierendenparlament  den  vorliegenden  Antrag  auf 
Aufwandentschädigung von Silvan Stein anzunehmen. Der vorliegende Aufwand geht aus 
schriftlichen  oder  mündlichen  Rechenschaftsberichten  hervor.  Zudem  rechtfertigt  die 
geleistete Arbeit die beantragte Höhe der Aufwandsentschädigung vollumfänglich.



Zu TOP 6: Wahlen in den AStA

Liebes StuPa,
hiermit Bewerbe ich mich auf das Referat Soziales im Asta. Mein Name ist Romy Stein, ich bin 21 Jahre
alt und studiere aktuell im letzten Bachelorsemester Raumplanung in Kaiserslautern. Ich möchte gerne
im Rahmen des Asta tätig werden, um Studierende bei ihrem Weg durch das Studium zu unterstützen.
Ich war selbst auf die Hilfe des Astas angewiesen und habe einen überaus freundlichen und hilfsbereiten
Umgang erfahren. Nun möchte ich gerne ein Teil des Astas werden, um diese positiven Erfahrungen auch
anderen Studierenden bieten zu können.
Ich habe mich bereits mit dem Asta Vorsitz unterhalten und mir einige Infos zu dem Referat eingeholt.
Im Rahmen des Referates würde ich gerne die Fragen der Studenten bezüglich ihrer Mieterrechte, Steuer-
rechte und allgemeinen Rechten als Student*innen* beantworten können. Insbesondere am Herzen liegt
mir die Thematik ßtudieren mit Kind”, da ich finde, dass Studierende mit Kind mehr Unterstützung
zustehen sollte. Ich möchte gerne Seminare über verschiedenste relevante Themen, wie beispielsweise das
Schreiben einer Steuererklärung o.Ä. organisieren. Diese würde ich gerne mithilfe von externen Fach-
kräften anbieten, falls diese Interesse an einer Kooperation haben.
Ich möchte gerne kommenden Mittwoch, den 20.12 zu der StuPa Sitzung kommen, um euch kennenzu-
lernen und eventuell ein paar Fragen über mich zu Beantworten.
Viele liebe Grüße Romy

6


